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E4_BA_AC_E5_A4_A7_E5_c71_109530.htm 怎么办？ 陈峰是求

索咨询服务公司的项目经理。两年前，当他获得工商管理硕

士学位后，陈峰就进入求索咨询服务公司。因为硕士期间他

对人力资源管理和开发做了大量的研究，所以对客户的服务

也主要集中在人力资源管理和开发方面。他自认为对人力资

源管理有了相当的理论和实践经验。 早晨，他收到一封来自

四海公司的邀请信，请他对公司进行综合诊断。看着桌上放

着的邀请信，陈峰想起了一周前给四海电子有限公司的一次

培训。四海公司是近两年刚刚发展起来的私营公司，由于良

好的市场前景，这家公司的发展速度是非常快的。就在两周

前，四海电子有限公司请求索公司对他们的中层经理进行管

理培训，原因是他们经理的知识不能满足公司快速发展的需

要。他们对培训提出的要求是：既要系统的介绍管理知识，

又最好能有一些可以操作的东西。正是在这样一个情况下，

陈峰准备的课是《人力资源管理：绩效考核》。来源

：www.examda.com 可是，根据前几位咨询师反馈的信息，陈

峰知道：如果不是公司有明确的规定，即不认真参加培训的

员工，将被扣除本年度奖金，听课的人会减少一半。陈峰的

讲课时间安排在下午2:30-6:00，直到2:45，那些经理才陆续到

了教室。听课的经理中主要有生产部经理梁超，计划办公室

主任张卫国，营销部经理葛洪旗，人事部经理赵建，研究发

展部经理王志扬，财务经理杨兆丰，还有一些经理助理等。 

陈峰注意到，有些经理一走进教室，就做好了睡觉的准备。"



看来不能按以前设想的样子去上了！"他暗想。"我想，今天

听课的除了人事部的赵经理外，其他人对听课的兴趣都不大

。如果是这样，与其光听我一个人讲，不如我们一块讨论一

些管理问题。难得各位经理都在，大家在四海公司这几年，

同企业一同发展。经过大家的努力，企业有了良好的发展势

头。不过，随着企业规模的扩大和来自外部市场竞争的加剧

，我们正在和将要面临许多挑战。大家不妨从各自的角度谈

谈自己在工作中遇到的与人有关的主要问题。" 这样一个开场

白，让有些经理感到吃惊，那些想睡觉的也有了精神。 沉默

了几分钟后，研究发展部的王志扬说："陈先生，我先介绍一

下技术发展部。我们这个部门的前身是四海公司的一个办公

室，当初就我和今天的经理助理小沈两个人。我是从市第一

电子设备厂退休的，退休后也没什么事，但总也放不下自己

的研究。在两年前的招聘会上，刘亮总经理聘我到四海公司

做技术顾问。刚开始，我们的工作仅仅是维修设备，做一些

简单的设计。这两年，随着企业发展的要求，我们在产品设

计开发、技术引进等方面做了大量的工作，同时招聘了一些

大专院校的本科生、研究生充实我们的技术力量。目前，让

我最头疼的事，或者说是挑战是：技术人员跳槽的太多了。

经常是一些学生，在这里工作了半年或一年后，就离开四海

公司，去了其它电子公司。我们也做了很多思想工作，可他

们说那边的工资高，有更多的晋升机会。现在，我们部门被

他们搞的人心惶惶。" 来源：www.examda.com 陈峰刚想再问

点什么，营销部经理葛洪旗举手示意。"我们营销部应该是四

海公司规模最大的部门了，在华北、东北和华东我们都建立

自己的经销网络和维修机构。上半年的统计，我们的市场份



额大概有35%，比去年增长了40%。应该说，公司确立的紧抓

服务的营销战略是对的。其实今天您的课我是很想听的，因

为就在上个月，东北地区的销售经理给我写的信对我的震动

很大。他说：公司单纯的以销售额来评价各个地区销售业绩

的政策影响了东北区的销售。因为不管从消费者数量，还是

从收入来说，东北区都明显不如其它两个地区。而公司制定

年初目标时，对这方面的考虑似乎不够充分。他还说，销售

人员的士气有些低落。我想请问，对这种情况，我们应该采

取什么样的考核手段，或者说方式，来激励员工呢？""我看

我们还是把想说的说出来，然后再讨论吧！"生产部经理梁超

大声说，"我们部门的问题和你的关系很大咧。"他冲着赵建

摇了摇手。 "为什么这么说呢？你们每次提出培训要求，我们

不都积极地安排。你们说一线员工感到工作压力大，我们还

专门安排了羽毛球比赛和卡拉OK。还有什么？"赵建有些不

高兴。 " 你先别生气，听我慢慢解释。根据质检部门的抽查

和顾客服务部门的反馈，产品质量出现下滑。上个月，我们

召开班组长会，大家讨论的结果是，有些工人的操作不符合

规定。三个月前，我们曾经提出了对员工的培训要求。因为

是出国培训，你们就选派了那些平时表现好的员工。" "那当

然，我们就是要让所有的员工知道，只有努力工作，才会有

更好的机会。" 来源：www.examda.com "这我不管，那些没有

得到培训的员工，以前的技术就需要提高，这次又失去了机

会。现在，不仅技术有缺点，而且情绪低落。虽然，我们安

排了一些文体活动，但似乎没有彻底解决他们的思想压力。

我真的很担心，如果这种状态继续持续下去的话，产品质量

将很难得到保证。" 财务经理杨兆丰欠一身，慢慢的说："我



们部门的人员较少，类似的问题倒不多。我经常遇到的比较

麻烦的问题是：如何给我的财务人员分工。有时候有些人非

常忙，而有些人又没有事做。坦率地说，财务部门的效率不

高。" 陈峰整理了一下自己的记录，发现计划办公室主任张卫

国还没有发言，于是就问："张主任，你的主要工作职责是什

么呢？" "我们的主要任务是做好企业的整体计划，包括企业

的发展计划，生产计划等。有时还会同财务部门做预算。" "

有人力资源计划吗？" "人力资源计划？这好像是人事部的事

，是吧，赵经理？" "人事部每年都有一个计划，很简单的。

主要是有关招聘和薪酬方面。" "座的其他人，还有什么问题

？"陈峰接着问。 又过了一段时间，陈峰说："这些问题都不

是孤立的，他们之间都互有联系。所以任何单纯的就问题论

问题，是很难有一个妥善的解决方法。今天，我也不想就某

一个问题妄下断语，如果有可能，我希望我们能一起解决。" 
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